

ACTA N°054.- En la ciudad de Rivera, a los veinticinco días de mayo de dos mil veintidós, se reúne en forma Extraordinaria la Junta Departamental de Rivera, en la Sala de Sesiones, Gral. José G. Artigas N°1025, bajo la Presidencia de su titular Sr. Edil José María Antuña, actuando en Secretaría el Sr. Secretario General Domingo Techeira, y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: Marco da Rosa, Heber Freitas, Elizabeth Rodríguez, Larry Martínez, Camila González, Manola Brant, José Luis Pereira, Manuel Vellozo, Fabricio Méndez, Esteban Quiroz, Ítalo Guarisco, Roberto Machado, Fabián Chilis, Nilo Castro, María Antúnez, Juan Merladett, Ramón Camps, Luis Leites, Sebastián Sum, Carlos da Silva, Graciela da Rosa, Walter Machado, Elsa Muniz, Álvaro Carneiro, Leonor Rosa, Fernando Sander, Walter Paz, Richar González, Giovanni Pimentel, Sedy Barreto, Dickenson Correa, Isidro de los Santos, Sergio Rauduviniche, Nuri Rodríguez, Carlos Moráis Jorge, Edgar Leivas, Laura Domínguez, Jorge de Barros, Ana Cabrera, César Montejo, Eliana González, Alessandra Núñez, Luis A. López, Pablo Saravia, Jehovanna Lembo, Nancy Olivera, Antony Meneses, Jin Tan Meng, Carla Moráis, Yanina Caballero, Fernando Araújo, Sergio Meneses, Mariano Camacho, Pablo Melo, Edis Moraes, Carlos J. Estéves, Margarita García, Carlos Camargo, José Vargas, Juan Rodríguez, Aída Gonzalvez, Nelson Rodríguez, Marta Diniz, Rubenson Silva, Eduardo Estevéz, Alejandro di Falco, Waldemar Mancebo.- **ORDEN DEL DÍA - ÚNICO ASUNTO:**
Recibir a los organizadores de la Semana Binacional de la Ciencia, Tecnología e Innovación.- **Sr. Presidente:** buenas tardes, señoras y

señores Ediles, siendo la hora 18:35 minutos iniciamos la sesión extraordinaria del día de la fecha, 25 de mayo de 2022. En primer término se va a leer la citación.- **Sr. Secretario:** Rivera, 06 de abril de 2022, Sesión Ordinaria Acta N°47. VISTO: planteamiento efectuado por el Sr. Edil Larry Martínez en el cual solicita se considere la declaración de la Semana Binacional de la Ciencia, Tecnología e Innovación, la misma sería la semana que incluye el día 30 del mes de junio. CONSIDERANDO: que el Sr. Edil, durante la consideración de este tema por parte del Plenario, solicitó la palabra y expresó que sería muy importante la realización de una sesión extraordinaria e invitar a los organizadores de la Semana Binacional a participar de la misma para escucharlos sobre las diferentes actividades que se promueven en el desarrollo de la región y luego derivar el tema a la Intendencia, solicitando la declaratoria de interés departamental del evento de referencia. ATENTO A ELLO: y la moción presentada por el señor Edil, la Junta Departamental resuelve: 1- por unanimidad (30 votos) aprobar la moción presentada por el Sr. Edil Larry Martínez para la realización de una sesión extraordinaria de acuerdo a lo expuesto en el considerando que antecede. 2- Pase a la Mesa a sus efectos. Firman: Sra. Cristina Vargas (Pro-Secretaria), Edil José M^a Antuña (Presidente).- **Sr. Edil Larry Martínez:** gracias, Sr. Presidente. Sr Presidente, pediría que se pase a Régimen de Comisión General para recibir a los invitados.- **Sr. Presidente:** perfecto, está a consideración de pasar a Régimen de Comisión General por la **afirmativa**, sírvase votar **unanimidad (26 votos)**. Bueno, bien tenemos la presencia del Sr. Felipe Fajardo director de UTEC, Silvana

de Sá y Maira Albornoz que son las expositoras, que nos van a hablar sobre la Semana Binacional de la Ciencia, Tecnología e Innovación. Tiene la palabra el Edil Larry Martínez promotor de ésta reunión.- **Sr. Edil Larry Martínez:** muchas gracias, Sr. Presidente, bueno en primer lugar quería agradecerle la presencia a los invitados y agradecerle a todos los Ediles por haber votado en unanimidad para que se realizara esta Sesión, que yo creo que hay cosas urgentes, hay cosas importantes, pero hay cosas trascendentes, y sin dudas que lo que se está logrando con el Área B que ahora los invitados van a explicar y con la Semana de la Ciencia, Tecnología e Innovación creo que es algo trascendente para nuestro Departamento, hoy vivimos en un mundo de constantes cambios y estamos ante una nueva revolución, como fue en su momento la revolución industrial, donde por ahí se cuestionó si eso iba a afectar la mano de obra; hoy estamos ante una revolución de la información por decirlo así, la realidad es que si no nos adaptamos a esos cambios nos quedamos en el camino, sino basta con preguntarle, por ejemplo, a Kodak como hasta unos años quien no tenía una máquina fotográfica con un rollo Kodak, pero no quiso adaptarse a los cambios, no quiso pasar a la era digital y hoy creo que no existe más, en ese marco es que se empezó con ese marco de la Semana de la Ciencia y la Tecnología e Innovación, el Área B, donde junto con otros compañeros Ediles estuvimos presentes pero en forma individual como corresponde, no en representación de la Junta, no era lo que correspondía, pero sí creímos totalmente necesario de alguna forma buscar involucrar a la Junta Departamental en ese ámbito porque creemos es

fundamental, vale recordar que en ese acto cuando se firmó el pacto Binacional estuvo al frente, que fue en la UTEC, estuvo al frente de esa firma el Intendente Richard Sander y la Prefeita Ana Tarouco, eso muestra la trascendencia que se le está dando, y bueno, creo que en esta semana binacional por cómo está posicionada Rivera, hoy teniendo en cuenta no sólo la posición geográfica sino lo que se está formando en torno al polo educativo y de desarrollo, creo que es el momento de mirar hacia el futuro y creo que estas instancias sirven, por eso la idea de invitarlos a que de alguna forma muestren al Plenario lo que se está haciendo, para eso, para transmitir lo trascendental que es esto y para que desde esta Junta Departamental salga un pedido después como corresponde que se decrete de interés departamental esa semana que se va a desarrollar año tras año buscando generar actividades que promuevan innovación, el desarrollo y el emprendedurismo. Así que más que nada, agradecer al Cuerpo por haber votado por unanimidad y a los invitados que seguramente nos van a explicar muy bien en qué consiste, gracias.- **Sr. Presidente:** gracias a usted Sr. Edil, tiene la palabra el Sr Felipe Fajardo, Director de UTEC.- **Sr. Felipe Fajardo:** saludos a todos, muchísimas gracias por la invitación, en especial al Edil Larry Martínez, pero a todo el Cuerpo por recibirnos, para nosotros es realmente un honor poder estar presente en el día hoy acá, en mi caso como Director de UTEC es la primera oportunidad y realmente poder transmitir un poco de todo lo que se viene trabajando en lo que tiene que ver con el desarrollo del ecosistema que no lo realiza solamente UTEC, ahora vamos hablar un poquito, sino que es un conjunto de actores de la

sociedad del sector productivo de la frontera de los dos lados, que ya tienen trabajando en esto hace realmente un buen tiempo y que creó la Semana de la Innovación, el planteo de la Semana de la Innovación es una buena oportunidad para poder transmitir todo el recorrido que se ha llevado hasta la oportunidad y la proyección hacia el futuro, además no. (Mayra la siguiente) La UTEC se estableció en Rivera en 2017 cuando se estableció no había Director ITR y yo ingresé en el año 2018 a principios de 2018 hace poquito más de cuatro años, bien, y la UTEC se visualiza y en especial el ITR Norte de la UTEC (Instituto Tecnológico Regional Norte) que no abarca solamente a Rivera, abarca Artigas, Salto, Tacuarembó y Cerro Largo, pero que tiene su sede central en Rivera que es la sede más relevante, no solamente como una institución educativa, una educación superior, sino como un agente de desarrollo territorial, bien, obviamente dentro de lo que es su ámbito de actuación más allá de todo lo que tiene que ver con la tecnología en especial la ITR Norte en su sede en Rivera, se ha ido especializando en lo que es tecnología de la industria 4.0 que es el paradigma actual del desarrollo industrial aplicando el conocimiento y la información a todos los procesos de generación de bienes y servicios, y digo la sede de Rivera para empezar un poco a diferenciarla, porque el desarrollo a todo lo que es el proceso de desarrollo de bienes y servicios, y digo la sede en Rivera para poder diferenciarla porque el ITR va a empezar a tener otras sedes, en este momento está en construcción la sede en Melo y a futuro si los recursos presupuestales lo permiten tendrá también una sede en Artigas. En ese marco una de las áreas que se trabaja es en el desarrollo

del emprendedurismo de nuevas empresas y también en el desarrollo y fomento a incorporar concepto de innovación de trasferencia tecnológica en lo que es sistema productivo existente, bien. Entonces, ahí como figura en la presentación en el año 2019, se hace mencionar que es un ecosistema, el ecosistema es un concepto en general que está más relacionado con el área biológica, un ecosistema puede ser: un estuario, un lago, un campo, etc., dónde conviven en contexto una cierta cantidad de seres vivos muy grandes desde los seres microscópicos a los más grandes, distintos tipos, que lo más importante es que todos conviven y dependen unos de otros en cierta medida, compiten y colaboran a la vez. El paradigma productivo en cualquier lugar, en particular en las zonas que articulan en las ciudades, es articular el ecosistema biológico al sentido de que también las matrices productivas de una ciudad o región se asemejan a un ecosistema, precisan tener ciertas condiciones para poder desarrollarse, en ese sentido no desarrollamos empresas que generen mucho valor y que, por lo tanto, tras emplear las cadenas de abastecimiento también distribuyan ese valor y por lo tanto el nivel socio-económico de toda su región en la nada, bien difícilmente alguna se implanta en un desierto salvo que sea una empresa de energía solar; tiene que tener ciertas condiciones y ciertos pre-requisitos que asimilan y mejoran las posibilidades de éxito y, en particular, además está estudiado y demostrado que las empresas que más ayudan en el desarrollo de una región son las que surgen en la propia región porque están más arraigadas, para decirlo de otra forma que a largo plazo tienen la camiseta puesta realmente por el lugar donde están, en este caso, la frontera

Rivera - Livramento. Entonces, un ecosistema con cierta configuración adecuada permite un mejor establecimiento de inversión directa, en este caso, extranjera, fuera de la zona y de surgimiento de empresas locales. Entonces, en la frontera lo que se encontraba hace unos años así atrás al menos desde nuestro punto de vista de los que participamos un ecosistema que existía porque obviamente la frontera tiene toda su historia y un sistema productivo, pero estaba desarticulado, al menos desarticulado al menos en lo que son las concepciones modernas asociadas a la innovación y al emprendedurismo; de ahí que surgió un proyecto que se asociaron la UTEC con la Intendencia de Rivera y una empresa de Software con raíces en Rivera, con uno de sus fundadores cercano a software, riverenses sus fundadores y comprometidos con la región, y se presentó un proyecto a un llamado de un concurso de bienes públicos de la ANDE que tenía entre una de sus prerrogativas ayudar a desarrollar el ecosistema de la frontera, entonces eso se siguió trabajando, el proyecto ganó, fue muy bien puntuado, muy bien conceptuado en ese concurso, se trabajó en conjunto con la Universidad Federal de Santa Catarina en Brasil, ¿por qué la Universidad de Santa Catarina? porque realmente tiene mucha experiencia en desarrollar ecosistemas en otros lugares, este proceso que se está desarrollando acá se ha desarrollado en varias ciudades, en Santa Catarina, Paraná, Rio Grande do Sul, y nosotros podíamos aprender todas esas experiencias y además era un costo razonable para los fondos que teníamos por así decir algo, se averiguó también con el MID en Estados Unidos, en la mejor Universidad tecnológica del mundo, pero eran costos

astronómicos para lo que podía invertirse en la frontera. Se empezó a trabajar, se empezó a articular, el ecosistema tiene los factores que ya existen en la sociedad, instituciones de estudio, Intendencia, Junta Departamental, empresas, emprendedores, ONG, todas de una cierta forma aportan y el granito con el cual terminó el proyecto en sí fue la firma del pacto de innovación el 30 de julio si no me equivoco, la fecha del año pasado, donde se formaliza el ecosistema binacional, le pone un nombre que fue elegido entre los participantes que hoy en día ya son más de cien que hay desde personas hasta organizaciones, Área B, y firma del pacto que fue un hecho simbólico y muy emotivo, representado por la Prefeita de Santana do Livramento y el Intendente de Rivera, entonces ahí terminó el Proyecto; pero lo bueno del Proyecto es que no terminó y quedó en un informe y guardado en un cajón y se siguió justamente trabajando, y hay diversas actividades al respecto, hoy en día por ejemplo hay una cooperación financiada por la GES Uruguaya Cooperación Internacional, hay un departamento en Colombia en el cual ellos están más adelantados que nosotros, si bien más adelantados en trabajar en ecosistemas, si bien es una zona bastante menos desarrollada y que además por ejemplo tiene una consecuencia bastante difícil debido al conflicto interno de la guerra civil que hubo en Colombia que ahora tiene menor intensidad, cifras muy altas de jóvenes que por ejemplo habían perdido a sus padres en la guerra, unos 30, 37% para decir, imagínense uno de los problemas que tienen ellos que por suerte no tenemos nosotros aquí, y tenemos temas puntuales como los desayunos de innovación de los cuales mucha gente participan y aprenden

experiencias de otros lugares; y el gran desafío para este año que es justamente la Semana de Innovación y de la cual después se va hablar de mayor profundidad, ahí tienen la firma del pacto de innovación donde en ese momento 30 actores se comprometieron en generar qué cosa, lo más importante, ir construyendo, es la cultura que existe entorno de la innovación y del emprendedurismo, primero que nada es una cultura que implica sí que hay que competir como toda economía de mercado pero que también los actores tienen que aprender a colaborar entre sí, que eso es algo que cuesta a veces entender, porque si se logra colaborar la sinergia que pueden colaborar todos los actores juntos aportando cada uno por su lugar siempre va a ser muchísimo más de lo que pueden aportar cada uno por su lado y a la corta o a la larga se benefician todos ellos y se beneficia también toda la comunidad, también todo lo que tiene que ver con emprendedurismo de riesgo, perdón, con emprendedurismo también tiene que ver en superar la versión de riesgo, bien, desarrollar cierta capacidad de ambición que es diferente a lo que es codicia, ambición viene por querer realmente hacer cosas y entre esas cosas desarrollar empresas, que en cierta forma ya existe porque de cierta forma en la frontera hay unas cuantas y otras que han venido a instalarse en la frontera, pero precisamos aún más desarrollo y agregar valor, la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos que todos queremos sólo es sustentable si todos los ciudadanos en su conjunto, ya sea el que trabaja por su cuenta o trabaja en una empresa logra generar valor, ese valor es por el que después el cliente va a pagar de una u otra forma y que va a permitir recaudar impuestos que después el

Estado podrá aplicar para la mejora de los servicios públicos y cuanto más valor generemos más recursos vamos a tener para mejorar la calidad de vida de todos, en ese sentido fueron treinta los que firmaron ese día pero como les digo hoy en día con mayor o menor actividad debe haber unos cien actores participantes, entonces justamente qué es lo que propone el trabajo en ecosistema, es integrar a los actores, conectarlos y con eso buscar acelerar el desarrollo de nuestra frontera porque además debe ser binacional porque no tiene mucho sentido trabajar en este sentido si no trabajamos de los dos lados de la frontera unidos, siempre vamos a estar compitiendo uno con los otros, sí, es cierto, pero también hay muchas áreas en las que podemos colaborar como hemos colaborado siempre en esta frontera de la paz. Ahí no se ve mucho, pero eso es una muestra de todos los actores que están participando, gubernamentales, empresariales, académicos, etc., es un sistema que se está desarrollando bastante bien para el corto tiempo que tiene y lo que se busca también es consolidar mediante acciones que sean realmente palpables para la frontera, y lograr que las cosas sucedan, o sea, no solamente un foro de discusión, de debate, sino lograr que las cosas pasen y ahí va también un poquito de la Semana de la Innovación. Bien, una organización que sería en un principio se ven en grupos de trabajo para trabajar la gobernanza del ecosistema, la información y la gestión en desarrollos de talentos, esos grupos de trabajo han funcionado, pero también les hemos flexibilizado un poco cuando se requiere y se trabaja integrados entre sí y ahí va a resaltar si es que no queda claro que todo el trabajo del ecosistema es abierto en realidad,

cualquier persona se puede integrar, algunos de los presentes aquí ya se han integrado y que además es una gobernanza totalmente horizontal, yo estoy acá como representante, una de las teclas que participan del Área B más como director de la UTEC no es la UTEC que dirige el Área B fue una de las que incentivó en principio, quien dio el puntapié inicial, pero hoy en día es un participante más, no tiene ninguna eminencia sobre los demás. Y bueno, ahora sí le paso entonces a Silvana que está un poco bastante más presente que yo, en realidad de la organización en sí, de la sala de innovación, junto a Maira y otros colegas para que pueda profundizar en lo que es la propuesta y organización de la semana. Muchas gracias.- Sra.

Maira Albornoz: Boa noite a todas, a todos, falarei em português que me sinto um pouquinho mais a vontade, pois sou carioca, então estou aprendendo espanhol ainda. Eu me somei ao movimento no início do ano passado, como voluntária, tanto por meio da empresa que sou sócia, tinha assessoria empresarial como porque trabalho na Câmara de Vereadores, com o vereador Rafa Castro, como o professor Felipe diretor da UTEC estava nos explicando né? Temo-nos trabalhado em grupos temáticos, e nesse ano, desde o ano passado, né? Colocamo-nos o desafio de consolidar uma grande ação que é envolver toda a fronteira numa semana binacional de inovação, todos os atores. E temos construído, desde então, este trabalho. Uma das ações que os atores movimentaram foi à criação de uma legislação, tá? E ai fica o nosso apego aqui do lado brasileiro na Câmara de Vereadores criamos uma lei que institui no calendário oficial municipal a Semana de Ciência, Tecnologia e Inovação na fronteira; e a proposta que

creio que vocês..., não sei se já circulou o documento, mas já existe a legislação, já foi aprovada por unanimidade, e claro, seria muito bacana contar com o apoio de vocês e que essa lei fosse espelhada aqui, claro que dentro dos trâmites, não sei muito bem como e que funciona, mas vai ser muito bacana contar com vocês também, com esse apoio. Mais o que é a Semana Binacional de Inovação? Nos já estamos trabalhando em quatro grupos porque existem públicos diferentes que a gente quer trabalhar, estamos envolvendo as crianças, já tem um grupo de trabalho operando pra reunir as crianças do ensino primário e secundário dos dois lados da fronteira, uma programação pra elas. Temos um grupo trabalhando também com a programação dentro das universidades, sector privado também uma programação pra empresas, e pro sector público também. Então uma das nossas motivações, agradecemos muito o convite, é convidá-los a integrarem essa organização, tanto participando quando ocorrer o evento. A nossa Semana Binacional de Inovação ela sempre ocorrerá dentro da proposta da legislação na semana que perpassa o dia 30 de julho, então nesse ano, começa no dia 30 de julho e vai até o dia 5 de agosto, e é uma semana de atividades pra esses vários seguimentos. Creio que seja isso, o principal. E a gente abre pra dúvidas, né? Pra questões que vocês queiram levantar.- **Sra. Silvana de Sá:** También está abierta la posibilidad de que si quieren proponer alguna actividad que se pueda hacer dentro de la semana, el Vereador Rafa Castro junto con otras personas ya están pensando en actividades propuestas hacia el sector público, más que nada con la Prefeitura y con la Intendencia están trabajando con una programación de

actividades, que trabajen la innovación en la gestión pública, y queda ahí abierta la invitación a que ustedes también puedan sumarse a estas actividades y proponer actividades.- **Sra. Maira Albornoz**: Perfeito. A ideia é justamente essa, que todos os sectores consigam disfrutar de alguma forma trazendo informações dentro da mesma área. Por exemplo, na Câmara Legislativa a gente está propondo termos formações, algo que nos ajude a modernizar o processo legislativo, utilizar mais as ferramentas de web, etc. então são coisas mais o menos nessa linha. A ideia é envolver todos os atores em propostas que nos ajudem a caminhar nesse destino, né? Da inovação melhorando nosso trabalho. Mais o menos isso.- **Sr.**

Presidente: Creo que es un tema muy importante, es un proyecto muy importantísimo para nuestra frontera, así como lo trajo Larry a este Legislativo para ser aprobado.- **Sr. Edil Larry Martínez**: Ahora, como Junta Departamental, nos correspondería si el Cuerpo así lo decide, pasar al Orden del Día una vez terminada esta Sesión, votar para que se solicite a la Intendencia que sea declarado de interés departamental. También sugiero como está la Comisión de Asuntos Internacionales que en su momento nosotros le planteamos a la Mesa, creo que está encargada del tema para que de alguna forma si lo consideran conveniente que empiecen a trabajar en conjunto desde donde sea necesario para desde la Junta aportar a la semana, creo que es fundamental.- **Sra. Edil Aida Gonzalvez**: Buenas noches. Agradecerles a Felipe y a sus compañeras. Nosotros tenemos una historia que durante de 10 años tratamos de trabajar, lo público lo privado, claro esto le da otra categoría que fue “la Agencia de Desarrollo de

Rivera” donde los trabajadores pensando e informándonos en el desarrollo local, esto viene a ser la frutilla de la torta de todo ese esfuerzo que tuvimos. Nosotros tuvimos el otro día una reunión con Bertón, porque la Agencia se desactivó y justamente nos planteaba que la UTEC estaba interesada en que la Agencia también participara de todo el desarrollo que se viene de aquí en adelante. ¿No sé, Felipe, si tenés conocimiento de esto y como podíamos volver a integrar a los que participamos durante 10 años de la Agencia de Desarrollo a todo este proyecto? ¿No sé si está alguien en nombre de la Agencia?- **Sr. Felipe Fajardo:** la información que tenemos de la Intendencia es que la Agencia no estaba operativa. Sí acompañamos a la Intendencia en la idea de que tenemos que tener una Agencia en Rivera y qué Agencia tener, porque en la temática de desarrollo siempre tenemos que mantener actualizados, lograr pensar y repensar cómo encarar y las estrategias al respecto. Lo más importante respecto de tanto el ecosistema que trabajo continúe de la semana de la innovación que es abierto, totalmente abierto, cualquiera puede venir y participar, incluso a título individual, o participar por una institución o una organización, todo el que se quiera aproximar es más que bienvenido, porque todo aporte suma y esto es una propuesta que abarca realmente a todos. Tiene sí una particularidad que creo muy importante que son los ecosistemas de innovación, es un área de la disciplina de la administración y el desarrollo bastante actuales, si fuéramos 20 o 30 años atrás seguramente no encontraríamos nada al respecto a lo que ese paralelismo de la filosofía de pensar el desarrollo es bastante actual. Creo que esa es una gran externalidad positiva de que las

instituciones de educación superior hayan venido a la frontera. Hoy tenemos entre privadas y públicas, 4 del lado brasileño, 4 del lado uruguayo, mañana se cumplen 25 años del CERP, la primera institución de educación superior uruguaya en la frontera, con mucho gusto vamos a estar acompañando a la dirección. Gran parte de la misión de las instituciones es realmente traer el conocimiento, el estado del arte, el conocimiento de punta sobre desarrollo en el resto del mundo y procurar aplicar esos nuevos paradigmas aquí, si es diferente y es positivo que sea diferente por las experiencias en otros lugares estamos seguros que la aplicación gradual y parcial lleva tiempo, a la larga va a tener resultados positivos, algunas ya se ven. Para dar un ejemplo, en el proyecto que les comentaba que dio inicio a todo este proceso se hizo el piloto para empezar a trabajar con empresas de desarrollo de software en la frontera, empresas de afuera que empezaran a trabajar aquí, que no existía, como sabrán todo el área de tecnología de información es una de las industrias que mejor pagan el día de hoy y permite que las personas trabajen de donde están, no tienen por qué radicarse en otro lugar. Además de Arcano Software que era una de las socias que se instaló aquí, vino a trabajar otra empresa socia de UTEC Consult de Brasil, no solo pero gran parte de estudiantes UTEC e IFSUL empezaron a trabajar allí, incluso algún riverense que estaba en la capital volviera, hoy en día algunos empezaron ahí, ya se pasaron a otra empresa pero trabajando acá. Otras empresas que aprendieron de la experiencia empezaron a instalarse y hoy en día tenemos cada vez más riverenses y santanenses trabajando en electro energía, información para fuera y a

medida que tenemos más estudiantes técnicos en UTU, IFSUL, terciarios en UTEC, IFSUL, UTU, URUCAMP y en otras instituciones realmente de a poco ojala tengamos en unos años ya en la matriz productiva de la frontera todo lo que es tecnología de información consolidado y eso va a repercutir en la mejora del ingreso de muchas personas que después van a gastar esos ingresos aquí. Ese nuevo paradigma que tratamos de traer y que también tratamos de pensar en nuestra institucionalidad con una nueva cabeza, esperemos que repercuta positivamente para todos los ciudadanos que en definitiva trabajamos en la UTEC, que somos funcionarios públicos nos pagan el sueldo para eso.- **Sr. Presidente:** Queremos agradecer la presencia de ustedes, habernos aclarado, habernos invitado y están todos invitados vamos a ver si comparecemos no sólo como Junta Departamental sino como Ediles, apoyar, después en la próxima Sesión vamos a poner a consideración del Cuerpo. Muchísimas gracias a ustedes, un placer enorme, esta Casa va a estar siempre a la orden.- **Sr. Felipe Fajardo:** Muchísimas gracias a ustedes por la invitación y por habernos escuchado tan atentamente.- **Sr. Presidente:** Gracias, Sres. Ediles, siendo la hora 19 y 10 minutos, se levanta la Sesión..-

G.S./M.C./L.A.

Sr. Domingo Techeira.-
Secretario General.-

Sr. Edil José María Antuña.-
Presidente.-